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COMPTE RENDU DE LA REUNION DU CODIR DU 15 JUIN 2024 

A PONTAULT COMBAULT 

 

 

Etaient présents : Jean Yves BOURGEOIS, Pascal BOUTROUE, Pierre CLARENS, Christian 

DERAPPE, Françoise DOUCHET, Geneviève ESCALAIS, Alain FAUDOT, Serge JOSEPH, Olivier 

MANGIN, Alain LARCELOT, Brigitte MARTIN, Jean Mary MONTEAN, Frédéric MONTOYA, Fabrice 

POURADIER, Danielle TRARIEUX, Marie Christine VINCENT 

Absents représentés : Jean Marc ANCEAUX, Michèle BECQUEMIN, Jean François BOURDETTE, 

Annie BRISSOT, Joel MOLAC, Christian PLANTA, José RODRIGUES 

 

 

                                       ******************************************************************* 

 

➢ Validation des dépenses 

  

-Achat de pochoirs pour le balisage, 844.80€ TTC sur la base de 200 pochoirs, en 2 modèles. Il est 

proposé d’en acheter 200 de chaque  

-Demande d’achat complémentaire de gilets baliseurs pour 300€ 

-Sortie Rambouillet 

  La participation des adhérents est proposée à 20€ par personne 

  Location de toilettes sèches : 438,72€ pour 2 toilettes +17€ HT pour les clés. Il est proposé de      

louer 6 toilettes 

                      Accord donné à l’unanimité pour ces 4 dépenses  

 

➢ Présentation des comptes au 15 juin 2024 

 

Geneviève présente un tableau de situation au 15 juin avec comparatif avec juin 2023.  

Globalement au 30 juin la situation semble plutôt rassurante 

Cependant les salaires de juin ne sont pas encore versés 

Parmi les dépenses 8498€ concernent la GRVP (mais avec 4650€ de réserves reprises) 

Une demande de subvention PSD a été faite pour l’activité bungy pump 

Une demande d’aide à l’emploi est également demandée pour le poste d’Elsa, avec une possibilité 

d’obtenir entre 5400€ et 6000€ par an sur 3 ans 

En termes de produits le montant des subventions pourrait être d’environ 50 000€ 

 

 

➢ Commission Editions 

 

Le GR 135 (Thibaud de Champagne), initialement prévu pour être un PR, devient le GR135.  

Il doit être présenté au GHL mais on attend les modifications du département de l’Aube  

 

En parallèle il y a un projet de modification du GR2 entre Montereau et Troyes pour lequel on attend 

les décisions de l’Aube pour déposer le projet définitif 

 

La description du GR135 ne sera finalisée que dans 2 ans en attendant les modifications à venir du 

département de la Marne.  
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En attendant, le projet serait de faire des fiches uniquement sur la partie du département 

77(Fontainebleau/Provins/Sézanne), il reste quelques photos à faire. 

L’inconvénient par rapport aux fiches est que la partie thématique est restreinte, la fiche étant plus un 

outil pour parcourir le sentier. 

Le descriptif doit donner l’envie de découvrir le sentier. 

Le problème est identique pour le projet Marne et 2 Morins, qui est plus avancé que le GR135 

Christian considère qu’il existe une difficulté au niveau du Comité par rapport à l’utilisation de Publi 

web. 

Michèle BECQUEMIN a été mise en relation avec le responsable Fédéral de Publi web, et au niveau 

régional Patrick lance des formations numériques auxquelles Frédéric a inscrit Elsa et Jean Yves. 

 

De son côté, au niveau Editions, Frédéric remercie Christian Pelux pour tout le travail qu’il a accompli 

dans ce domaine. 

Lydie continue de travailler sur les fiches (mise à jour, créations) la mise sur le site internet est prévue 

prochainement. 

 

Christian précise également que sur les itinéraires 2 modifications importantes sont à apporter : 

- Le passage de la N6 à Veneux Les Sablons 

- sur le PR de Ferrières, le passage de la zone marécageuse est remplacé par la traversée de l’Allée 

des séquoias 

Il est nécessaire de signaler sur le site internet les modifications apportées. 

 

Un autre problème concerne le GR1, dont l’itinéraire va être refait en vue du Salon Destination Nature. 

Une réédition modernisée est envisagée. Doit-on faire une description en continu ou étape par 

étape ? 

Frédéric pense qu’il est important de continuer un découpage par étapes, avec le « gare à gare », et 

les hébergements. 

Frédéric demande par ailleurs à être dégagé de ses responsabilités de balisage sur le secteur 1. (à 

voir avec le club de Dammartin) 

 

 

➢ Commission Formation 

 

Un webinaire concernant la formation des baliseurs qui va évoluer, doit avoir lieu prochainement : 

Il est proposé qu’avant le stage les candidats fassent deux sorties balisage avec un baliseur confirmé 

pour prendre conscience de ce en quoi consiste le balisage, puis une journée de formation en salle, 

avec quelques notions d’orientation, puis une ou deux sorties balisage avec un tuteur. 

 

Les stages doivent être inscrits sur la base fédérale : 39 départements n’organisent pas de stages 

baliseurs, certains ne les signalent pas sur la plateforme. Pour le 77, les stages sont déclarés une 

fois qu’ils sont complets avec les adhérents seine et marnais. 

Frederic souhaiterait que l’on mutualise, notamment avec Paris et le 93, qui ont l’habitude du balisage 

en ville. 

 

Sommes-nous favorables à l’ouverture des stages à des adhérents extérieurs : le Comité serait 

d’accord au-delà de 10 participants Seine et Marnais, avec 5 extérieurs en plus (à voir avec Paul et 

René) 

 

Serge rappelle que la proposition de formation « Ma Rando » est à relancer, un contact est à prendre 

pour septembre. Serge s’en occupe à la demande de Frédéric. 
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Serge fait remarquer qu’il existe un manque de communication par rapport à l’existence du site 

internet du CODERANDO, à l’existence de fiches randos, suite à des échanges qu’il a pu avoir avec 

des enseignants lors de la semaine d’éducation à la nature avec la FDC77. 

Danielle propose d’utiliser la Newsletter pour faire connaître le balisage et le CODERANDO. 

 

 

➢ Commission Manifestations 

 

-Le rando challenge de Coulommiers a été réussi, Frédéric remercie Brigitte et son club, qui avec 

l’aide de Pascal ont rendu possible cette réussite. 

25 équipes en découverte et 11 équipes experts soit environ 200 personnes ont participé à cette 

journée. 

Frédéric a constaté un délai important entre l’arrivée des premières équipes et la publication des 

résultats. 

Alain MARCELOT ne connaissant pas cette activité, Pascal en fait la présentation.  

 

-La rando des Trois Châteaux 

 

Frédéric s’étonne du positionnement du département et du peu d’investissement financier sur la rando 

des 3 Châteaux, en comparaison de l’organisation en cours avec l’agglomération Melun-Val de Seine. 

Il existe une meilleure organisation sur Melun depuis l’arrivée du nouveau Maire, favorable à la rando. 

 

Une question se pose par rapport au parcours de Marche Nordique qui a n’a rassemblé que 190 

participants par rapport au parcours 14km classique qui en a rassemblé 700 : on pourrait suggérer 

de faire un second circuit de 14km. 

La marche d’endurance a été envisagée, mais cela n’est pas possible. Il a été décidé de faire un trail 

des Trois Châteaux, et il exista déjà un parcours de 42km 

 

Il y a eu un gros souci à Vaulx Le Vicomte, ou un important embouteillage s’est formé pour l’accès au 

parking, et de nombreuses personnes ont été refusées à l’entrée du château car arrivées après la 

fermeture 

Brigitte signale des difficultés de circulation pour aller à Melun avec 45mn d’embouteillage pour 

parcourir 2,5km 

Le circuit de Bombon est délaissé, le problème de stationnement est à voir 

De nombreuse remarques positives sont remontées sur le nouveau circuit du 42km 

Elsa a été victime d’un AT, à la suite d’un coup de vent qui a emporté le barnum, qui lui a heurté le 

genou 

Pierre suggère d’utiliser les barnums du département 

Il suggère de faire démarrer la marche nordique de Fontainebleau, sur un circuit en boucle. 

 

Le départ des serre files en 2 équipes a amélioré la situation 

 

Frédéric a demandé au département la prise en charge des pots de miel pour les bénévoles, sa 

demande a été rejetée. Il est cependant partisan de marquer les remerciements aux bénévoles par 

ce geste et demande que ce soit pris en charge par le CODERANDO : avis favorable du CODIR 

 

 

➢ Retour sur la GRVP 

 

L’étape Cannes-Ecluse/Montereau a été validée par la Fédé et sera donc financée, ainsi que le 

challenge marche nordique et marche d’endurance. 
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Trois actions Rando Santé ont eu lieu à Moret, Melun, Meaux 

L’opération du 6 mai a été réussie, avec la communication sur les actions menées par le Comité qui 

a permis une reconnaissance au niveau de la Préfecture et des Maisons Sport et Santé. 

Des plaintes sont remontées du côté des ambassadeurs par rapport à l’organisation de la prise en 

charge de leurs bagages. 

La présence du 2ème ambassadeur sur la ligne Est a été reconnue et pourra être facturée. 

A voir la facturation des demi-journées. 

 

 

➢ La sortie « Hors les Murs » à Rambouillet le 6 octobre 

 

La date a été décalée d’une journée pour un problème d’hébergement des bénévoles et 

d’organisation. L’hébergement se fera à La Maison de Fer à Dampierre, à 15km 

Le problème des toilettes est réglé 

Le coût de la réservation de l’espace est de 300€ + 50€ pour l’électricité+ les heures supplémentaire 

de l’employé pour l’ouverture des grilles. 

Les itinéraires partent du Parc du Château 

Le 22km est en partie sur un PR en partie sur le GR, sera balisé en en rouge 

Le 5km fait le tour du Château, et sera balisé en jaune 

Le 15km part du Château (reste à vérifier le passage et la traversée de la départementale,) sera 

balisé en bleu 

Le 10km sera balisé en vert 

Il faut demander au Château la possibilité de mettre la rubalise la veille 

En septembre les 4 circuits seront mis sur « Ma Rando » 

Pour le balisage 14 bénévoles seront nécessaires (6 /7km par groupe), et 6 signaleurs sur les 

parcours 

Lydie sera présente 

Une invitation à participer à la rando sera faite aux 2 clubs locaux. 

Les itinéraires susceptibles de modifications, seront vérifiés sur place fin aout par Serge. 

 

Pour les cars le coût serait de 7150€ sur la base de 6 cars de 53 personnes mais si le nombre de 

participants est de 400 personnes il faut prévoir 8 cars soit environ 9000€.  

Les encaissements des participants seront de 8000€ (400*20€) 

Frédéric propose de faire la réservation des cars avant le prochain CODIR 

 

 

➢ Point sur Provins Lumières 

 

Une première rencontre a eu lieu le 14 juin avec l’OT et le Service des Sports 

Des modifications sont apportées aux circuits : 

Le 12km passe à 13km, ne passera plus par St Brice ce qui supposait le passage d’un rond-point 

dangereux nécessitant plusieurs signaleurs 

Le 9km passe à 10km avec un départ identique mais avec un retour par le centre-ville et la Mairie 

pour le lancement des illuminations 

Le 7km a quelques modifications de son parcours, et le 5km accessible aux familles et aux poussettes 

reste inchangé 

Les départs seront modifiés : 14h30 pour le 13km, 15h pour le 10km et 15h30 pour le 7 et le 5 km 

Des animations sont envisagées, si possible, pour faire patienter les derniers départs : animation 

musicale, atelier maquillage pour les enfants 

3 des circuits remontant en ville haute par un même sentier, il est demandé à l’OT si un éclairage 

avec des bougies peut être envisagé. 
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Suite à la mise en place du partenariat avec GROUPAMA, un camion plateforme pourrait être prêté 

pour la sono 

A voir avec les services techniques pour l’installation du camion et des barnums, suite à la rénovation 

des sols autour de la halle 

La jauge des participations est maintenue à 1300, avec la même répartition que les années 

précédentes (60/40 avec l’OT) 

Proposition est faite de fixer à 10€ le montant de la participation pour le car : proposition 

acceptée à l’unanimité 

 

 

➢ Point sur Paris Provins 2025 

 

Frédéric rappelle son attachement à pérenniser cette manifestation et a lui donner plus de visibilité 

Alain MARCELOT indique qu’une réunion a eu lieu cette semaine avec le G503 au cours de laquelle 

a été évoquée la question de donner plus de visibilité à un certain nombre de manifestations dont 

Paris/Provins pour la Seine et Marne. A ce jour rien n’est arrêté. 

 

Alain suggère l’idée d’organiser une grande fête de la Randonnée ou toutes les composantes seraient 

représentées. 

Le risque serait alors de « noyer » l’Audax dans toutes les autres pratiques, alors que le but est de 

mettre en valeur Paris/Provins et donner aux gens l’envie de découvrir la pratique de l’Audax. 

 

Une proposition pourrait être de mettre en place un 50km au départ de Verneuil L’Etang, et/ ou un 

brevet de 12,5km au départ de Brie Comte Robert. 

Geneviève se charge de faire remonter ces propositions au G503 

 

 

➢ Rando Gourmande 2025 

 

Frederic va assister en septembre à une réunion « Bienvenue à la Ferme » avec Mme LAHUNA pour 

proposer des randos gourmandes le même jour dans plusieurs points du département. 

Le but est de faire travailler les producteurs locaux, donner de la visibilité aux territoires et faire 

marcher les randonneurs 

Ces randonnées sont à prévoir au printemps 2025 

 

 

➢ Questions diverses 

 

-prise en charge de l’impression des flyers : suite à la demande d’un club souhaitant obtenir un flyer 

pour le forum de rentrée, il est rappelé que les flyers sont destinés à annoncer des manifestations 

exceptionnelles, et que pour la rentrée un kit fourni par la Fédé est prévu pour les forums. 

 

Alain propose de préparer une demande-type pour les demandes de flyers. 

Une demande préalable doit être faite pour toute demande de prise en charge financière par le 

CODERANDO 

Alain fera une note explicative avant diffusion du formulaire par Lydie. 

 

-Rentrée de septembre : la question se pose de maintenir une communication dans la presse. Après 

échange, il est décidé de concentrer la communication sur les réseaux numériques (dont actu.fr) 
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-Salles pour les prochaines réunions : 

Il serait souhaitable de prévoir en amont les salles pour les prochaines réunions et de systématiser 

les réunions de bureau au CDOS ou à Rozay en Brie 

Il faut prévoir une salle pour le prochain CODIR et pour la réunion des Présidents et baliseurs (environ 

150 personnes) 

-Calendrier : il faut programmer les rencontres avec les animateurs de randonnée, en 3 réunions sur 

3 secteurs, en semaine avec un maximum de 30 personnes par stage. 

Il s’agira de réunions d’échanges entre les animateurs, avec plateau repas le midi et visite ou balade 

l’après-midi. 

-Journée Rando Melun Val de Seine ; Françoise informe que cette journée prévue le dimanche 29 

septembre proposera 3 circuits et mobilisera 50 bénévoles. 

 

 

L’ordre du jour étant épuisé la réunion est terminée à 13h00. 


